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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO 
 
INSERCIÓN: Más vale llegar a tiempo. TÚ ELIGES, VOTA EL 1 DE JULIO. Elecciones 2018 Querétaro. (CQ 9) 
 
DENUNCIAS 
 
MORENA DENUNCIARÁ ROBO DE LONAS 
Por Rosalía Nieves Rosas.  
SAN JUAN DEL RÍO, QRO. (OEM-Informex).- El candidato de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PES-PT) 
a la Presidencia municipal de San Juan del Río, Juan Alvarado Navarrete, y el presidente del Comité Ejecutivo 
Estatal (CEE), del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Carlos Peñafiel Soto, informaron que se 
presentará ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) e Instituto Nacional Electoral (INE), una 
denuncia por el presunto robo de lonas de gran formato colocadas en varias comunidades, entre ellas La Valla. Al 
visitar el municipio sanjuanense, el dirigente de los morenistas en el estado refirió que hace dos semanas se 
solicitó al gobierno municipal una audiencia para tratar temas de este tipo, sin embargo, no se ha dado respuesta al 
respecto, motivo por el cual Morena recurrirá ante las instancias legales para denunciar el presunto robo de lonas 
de gran formato en varias comunidades, presuntamente por integrantes de brigadas del candidato que pretende 
reelegirse por el PAN al mismo puesto de elección popular, Guillermo Vega Guerrero. “Respecto a las lonas, 
nuestro equipo de abogados está trabajando en este momento para meter las impugnaciones correspondientes, 
también les señaló que están utilizando recursos públicos en veda electoral, meteremos una denuncia ante el IEEQ 
e INE, porque lo que están haciendo son una bola de marranadas, es increíble que estén utilizando recursos 
públicos para un candidato que se requiere reelegir”. El abanderado de la coalición Juntos Haremos Historia al 
Ayuntamiento sanjuanense, Juan Alvarado Navarrete, aseguró que van 100 lonas que han sido robadas por 
integrantes de brigadas de otros partidos políticos, y se cuenta con evidencia de que por cada lona ofrecen 150 
pesos. “Nosotros estamos ofreciéndole a la sociedad lo que nunca ha tenido y nosotros como Morena 
evidentemente se lo vamos a dar, el presidente de mi partido viene siempre para respaldarnos y trabajar de la 
mano, porque estamos siendo atropelladlos por estos canallas, van más de 100 lonas que se han robado, les están 
pagando 150 pesos por lona, tenemos identificado todo vamos a platicar con nuestro presidente y él se va a 
encargar de todo el procedimiento legal”. (ESSJR 2) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/morena-denuncia-robo-de-lonas-1718811.html 
 
FISCALIZACIÓN 
 
BAJO RESERVA 
NO LES GUSTA EN JAPAM LA FISCALIZACIÓN ELECTORAL. Nos cuentan que la JAPAM de SJR celebró su 
aniversario con la tradicional comida que ofrece a sus empleados, sin embargo a medio festejo llegaron 
autoridades del IEEQ para realizar una verificación, lo que ocasionó la molestia de varios empleados. Lo que 
parece que se les olvidó a los funcionarios es que estamos en periodo electoral y la autoridad debe vigilar todas las 
actividades que se realizan con recursos públicos para evitar que sean usados para beneficiar a algún partido 
político o candidato. (EUQ 2) 
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SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
EUQ: GOBIERNO: IMPERA CIVILIDAD EN EL PROCESO ELECTORAL  
En Querétaro, el proceso electoral se lleva en un marco de civilidad, además de que a diferencia de otros estados, 
aquí se vive en paz y tranquilidad y se espera que este clima se mantendrá para la jornada electoral del 1 de julio, 
al igual que en la etapa posterior que incluye conteos y posibles impugnaciones, subrayó Juan Martín Granados, 
secretario de gobierno (Segob). En entrevista se le preguntó: ¿Cómo se han preparado para que todo el proceso 
electoral y también las elecciones del 1 de julio se lleven en paz y tranquilidad? JMDT: La parte de seguridad sí le 
corresponde al gobierno del estado, por eso hemos coordinado varias reuniones con el presidente del IEEQ, 
Gerardo Romero Altamirano, en donde también han participado las instancias de seguridad estatal y los 
secretarios de gobierno de los 18 municipios, esto con el fin de que el proceso y la jornada electoral del 1 de julio y 
la etapa posterior a la jornada, que puede ser el tema de los conteos, las posibles impugnaciones, se realice al modo 
queretano, es decir en tranquilidad y paz, con un ejercicio de civilidad que ja sido ejemplo en el país. (EUQ 
principal) 
 
REGISTRO DE CANDIDATOS 
 
RÍOS Y PÉREZ ASUMEN COMPROMISOS INCLUYENTES  
Por Patricia López Núñez  
Los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Ríos de la coalición Juntos Haremos Historia y 
Francisco Pérez de la coalición Por un Querétaro Seguro, ya se reunieron con los integrantes del Frente Queretano 
por el Derecho a la No Discriminación y en favor de la Defensa del Estado Laico para asumir compromisos sobre la 
Agenda Ciudadana Incluyente. El vocero del Frente, Walter López informó que hasta ahora el Frente logró reunirse 
con cuatro candidatos a diputados, dos senadores y dos candidatos a presidentes municipales para darles a 
conocer la agenda en favor de los derechos de grupos sociales discriminados. El Frente pretende continuar con las 
reuniones hasta el 31 de mayo próximo, cuando el documento de suscripción de la agenda ciudadana incluyente se 
enviará de manera directa a los correos electrónicos de candidatas y candidatos con registro ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/rios-y-perez-asumen-compromisos-incluyentes-1719424.html 
 
PARTICIPACIÓN ELECTORAL 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Cabe recordar que en la elección anterior la participación de los queretanos fue del 57.2 por ciento, una de las más 
altas del país, y que –según nos dijo Gerardo Romero Altamirano, presidente del IEEQ- cuando hay elección 
presidencial es mayor.  (PA 2) 
 
 
 
 
 

 



 
LUNES 28 DE MAYO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
RESPETA QUERÉTARO INDEPENDIENTE RATIFICACIÓN DE SALA MONTERREY A CANDIDATURA DE RÍOS 
El problema es de raíz y de fondo, aseguró la presidenta de Querétaro Independiente, Connie Herrera Martínez, 
respecto a la ratificación de la Sala Regional Monterrey, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
de la candidatura de Adolfo Ríos. (ADN) 
 
MORENA PIDE ELIMINAR REELECCIÓN MUNICIPAL 
Por Marco Estrada  
Luego de ver la conducta de los presidentes municipales con licencia que buscan la reelección, es necesario 
analizar la posibilidad de eliminar la figura de elección consecutiva, aseguró el presidente de Morena en Querétaro, 
Carlos Peñafiel Soto. De acuerdo con el dirigente de Morena, en municipios como SJR, Querétaro y Tequisquiapan 
se han observado conductas de los Gobiernos interinos que buscan favorecer al candidato del mismo partido, o 
bien, del aspirante que busca repetir como alcalde. (AM 3) 
 
DESDE EL EXTRANJERO, VOTARÁN 2 MIL 419 QUERETANOS 
Por Luz María Barrero 
Fueron 2 mil 419 ciudadanos queretanos quienes solicitaron su derecho a votar desde el extranjero para elegir 
presidente de la República y senadores; informó María del Refugio García López, vocal ejecutiva de la Junta Local 
Ejecutiva del INE en Querétaro. El total de mexicanos que tendrán derecho a emitir un voto es de 16 mil 433. 
(CQRO 3) 
 
PA: RESPETAR A IP, EXIGE RADIO A CANDIDATOS  
Del próximo presidente de México los radiodifusores esperan termine con la impunidad y respete la libertad de 
expresión, declaró el nuevo presidente de la Cámara Nacional de3 la Industria de Radiodifusión y Televisión, José 
Luis Rodríguez al advertir la excesiva regulación de su industria para controlarla especialmente en tiempos 
electorales, como los actuales. (PA principal) 
 
DQ: LLAMA FAUSTINO A VOTAR SIN FANATISMO  
Obispo de Querétaro preside el Consejo Nacional de Laicos; urge a razonar antes de emitir el sufragio; México “en 
el caos”, corrupción e inseguridad son los grandes retos del país. (DQ principal) 
 
APLICACIÓN DEL OBSERVATORIO FUNCIONARÁ DESPUÉS DE LAS ELECCIONES 
Son alrededor de mil 200 descargas las que actualmente suma la aplicación digital para denunciar actos de 
corrupción que lanzó en abril pasado el Observatorio Ciudadano de Querétaro, aunque todavía se encuentra en 
fase de prueba de su funcionamiento. El director del Observatorio, Fabián Camacho Arredondo, adelantó que esta 
iniciativa –desarrollada con estudiantes de la Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui– todavía requiere 
vincularse con las administraciones municipales de Querétaro, El Marqués y Corregidora, para que comience un 
trabajo en conjunto con las autoridades y puedan reflejarse los resultados. (AM 3, RTQ) 
 
BUSCAN PARIDAD DE GÉNERO EN SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 
Por Paulina Rosales 
A falta de participación de las mujeres en la convocatoria para integrar al Comité de Participación Ciudadana del 
Sistema Estatal Anticorrupciçon, dificultó el cumplimineto de la paridad, indicó Ricardo Ugalde Ramírez, 
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integrante de la Comisión de Selección de este organismo ante el llamado del Observatorio Ciudadano para que el 
próximo integrante del sistema sea una mujer. (N 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
NIEGA PAN FUGA DE MILITANTES 
Por Zulema López 
El comité estatal del PAN rechazó que militantes hayan optado por sumarse a la candidatura de Mario Calzada. 
Esto luego del anuncio de que 250 militantes del PAN y PRD, lo que el blanquiazul calificó como una estrategia 
para “engañar a la gente”. (DQ 14) 
 
 
PAN-PRD-MC 
 
ARROPAN A ANAYA, FDS Y CINCO GOBERNADORES MÁS 
El candidato presidencial Ricardo Anaya estuvo arropado por seis de los 12 gobernadores del PAN “Aquí estamos 
unidos y fuertes. Ellos están aquí porque vienen a darnos su apoyo”, exclamó Anaya. Estaban junta a él, Francisco 
Domínguez Servién, de Querétaro; Carlo Mendoza, de Baja California Sur; Antonio Echeverría, de Nayarit; 
Francisco Kiko Vega, de Baja California; Miguel Ángel Márquez, de Guanajuato y José Rosas Aispuro, de Durango. 
(N 1) 
 
CONTENDIENTES REPORTAN INGRESOS POR 1 MDP 
Por Irán Hernández 
La mayorıá de los candidatos a alcaldías y diputaciones que presentaron su declaración patrimonial, fiscal y de 
intereses ante el IMCO tiene un ingreso anual por cargos públicos cercano a un 1 mdp. Luis Bernardo Nava, 
candidato a la presidencia municipal de Querétaro, dio a conocer que de los siete aspirantes al mismo puesto es el 
único que ha presentado su 3de3. (CQ 4) 
 
NAVA PROMETE INTERNET GRATIS EN TODA LA CAPITAL 
Por Verónica Ruiz 
Luis Bernardo Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, propone llevar internet como servicio 
público en todo el municipio, con apoyo de inversión privada. Indicó que contemplan la colocación de una fibra 
óptica que además de proporcionar el servicio de Internet en plazas públicas y mercados, también llegue a todas 
las viviendas. (DQ 2) 
 
HABITANTES DECIDIRÁN SI HAY PARQUÍMETROS: NAVA 
Por Diego Rivera 
 Serán los habitantes y comerciantes del Centro Histórico quienes definirían si es necesario colocar o no los 
parquímetros en esta zona de la ciudad aseguró el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Luis 
Bernardo Nava. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
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NAVA PROPONE DESTINAR RECURSOS RECAUDADOS POR ‘TORITO’ A LA PREVENCIÓN 
Con la finalidad de hacer de Querétaro ‘la Capital de La Paz’, el candidato común de los partidos del PAN, PRD y 
Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal capitalina, Luis Bernardo Nava Guerrero, propuso destinar los 
recursos que ingresan al ‘Torito’ para impulsar medidas de prevención de conductas de riesgo. (CQRO 3, AM 5) 
 
ROBERTO SOSA IMPULSARÁ EL DEPORTE NACIONAL EN CORREGIDORA 
Roberto Sosa Pichardo, candidato a la presidencia del municipio de Corregidora por el PAN, encabezó en compañía 
de su esposa Karina Antuñano de Sosa una cabalgata con más de 100 jinetes de distintas comunidades y colonias 
de la localidad. Ante charros y ciudadanos del municipio se comprometió a impulsar el deporte nacional, además 
de proteger y promocionar la cultura y costumbres del municipio. (LDH, VI, AM 4, DQ 1 y 7) 
 
MEMO VEGA TRABAJA PARA QUE A LAS FAMILIAS LES VAYA MEJOR EN SAN JUAN DEL RÍO 
Memo Vega, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, se reunió con familias en la comunidad de La 
Estancia, en donde se comprometió a duplicar el número de becas que hoy se otorgan en esta comunidad para 
pasar de 144 a 300; además de tener cobertura total de estufas ecológicas y calentadores solares en la localidad. 
(R, CI) 
 
PROMETE MEMO VEGA MEJORAR LOS SERVICIOS EN SENEGAL DE LAS PALOMAS 
El candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, dio a conocer que 
continuando con su gira de campaña en las comunidades de la entidad, ofreció un camino de acceso más seguro, 
incrementar los beneficiados con beca escolar, continuar con la entrega de apoyos a la economía familiar y realizar 
más obras para la mejora de calles y servicios en Senegal de Palomas. (PA) 
 
APOYAREMOS CON REGULACIÓN DE PREDIOS: ENRIQUE VEGA 
Como parte de su gira de campaña, el candidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia Municipal de El 
Marqués, Enrique Vega, se reunió con habitantes y comerciantes de San Vicente Ferrer, donde se comprometió a 
trabajar de manera conjunta con las diversas instancias gubernamentales para la regulación de predios. (Q, CI, AM 
4, DQ 4, EUQ web) 
 
VIDEOS: AL GRITO DE “FUERA”, CORREN DE MITIN A CANDIDATO DEL PAN LEÓN ENRIQUE BOLAÑO EN 
CADEREYTA 
Aún con la molestia porque no cumplió las promesas cuando fue a pedir el voto hace tres años, el candidato a la 
reelección a la presidencia municipal de Cadereyta León Enrique Bolaño Mendoza, fue “echado” de un mitin por 
habitantes de la comunidad de Mintehé. Al grito de “FUERA”, un grupo de personas se presentaron al lugar donde 
el panista daba su discurso para correrlo de su comunidad, interrumpiendo así la arenga del candidato 
reeleccionista. (VI) 
 
MÉXICO NECESITA UN CAMBIO RADICAL: MAURICIO KURI 
La principal problemática que tiene actualmente el país es que tenemos un país de impunidad, reflexionó el 
candidato al Senado de la República, por la coalición Por México al Frente, Mauricio Kuri González, quien se dijo a 
favor de un cambio radical para el país, pero no un radical en el cambio. (ADN, N ¿QUIÉN SIGUE? 5) 
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ES EL MOMENTO DE FORTALECER LA SEGURIDAD DE NUESTRO PAÍS: MKG 
Recorrieron Mauricio Kuri y Lupita Murguía el mercado de Santa Rosa Jáuregui; durante su visita, escucharon las 
peticiones de la ciudadanía y dieron a conocer sus propuestas a favor de los queretanos de cara al Congreso de la 
Unión. Kuri destacó que de contar con el voto de confianza de los queretanos, estará presentando una iniciativa 
que garantice el castigo a los ladrones mediante la evaluación del modelo de justicia oral. (LDH, AM 2) 
 
CANDIDATOS DE LA COALICIÓN “POR MÉXICO AL FRENTE” VISITAN A BOMBEROS DE SAN JUAN DEL RÍO 
Con la finalidad de escuchar las necesidades y demandas del Heroico Cuerpo de Bomberos, los candidatos al 
senado y el aspirante al II Distrito Federal de la coalición “Por México al frente” visitaron la estación en San Juan 
del Río. Esaú Magallanes Alonso, Mauricio Kuri González y Guadalupe Murguía Gutiérrez, escucharon las 
necesidades del cuerpo de emergencia, así como la iniciativa de ley que presentó la presidenta del organismo. (R) 
 
VISITA AGUSTÍN DORANTES MERCADO DE LA CRUZ  
Con el fin de escuchar y conocer las necesidades de los comerciantes, Agustín Dorantes Lámbarri, candidato del 
PAN-PRD por la diputación del IV distrito local, visitó el Mercado de la Cruz en el décimo cuarto día de campaña. 
(Q, EUQ web) 
 
PROPONE ERIC SALAS CREACIÓN DE CENTRO INTEGRAL PARA LA MUJER VIOLENTADA 
El candidato a la diputación local por el Distrito I, Eric Salas, se reunió con un grupo de mujeres de la zona norte de 
la ciudad, a quienes les compartió la propuesta para la creación de un centro que brindará refugio temporal a 
mujeres violentadas. (ADN, DQ 7) 
 
TANIA PALACIOS KURI BUSCA FAVORECER AL SECTOR JUVENIL MEDIANTE LA LEY PARA EL DESARROLLO 
PARA JÓVENES 
Tania Palacios Kuri, candidata panista por el III Distrito local, asistió a una presentación de talento deportivo sobre 
ruedas en la colonia Cerrito Colorado donde los jóvenes expresaron sus inquietudes y aspiraciones. Destacó que el 
impulso a los jóvenes es la clave para el desarrollo del talento desde emprendedores hasta deportistas. Estuvo 
acompaña de Alex Cano, candidato al tercer distrito federal por el Partido Acción Nacional. (LDH, CI) 
 
TRANSFORMAR LA POLÍTICA: TANIA PALACIOS 
Por Luis Montes de Oca, Aracely Tovar y Enrique Zamudio 
ENTREVISTA. Tania pide medirse el Corazón de la mano: siete centímetros, busca las medidas que en estas 
entrevistas nos ha haya hecho anadie y pregunta, antes de decidir: “quiero puras medidas originales”. (N 5) 
 
CONGRUENCIA, LO MÍNIMO QUE SE REQUIERE EN POLÍTICA: UFCP 
Por Esmeralda Trueba  
Manuel Velázquez Pegueros, candidato a diputado local por el II Distrito, tuvo la posibilidad de darle una solución 
y protección al comercio en vía pública y no lo hizo en funciones; ahora, señaló Pablo González Loyola, dirigente de 
la UCFCP, debe existir congruencia en sus propuestas. Esto lo señaló luego de que el candidato a diputado local al 
Distrito II, expuso que desde la legislatura local buscará hacer un reconocimiento del comercio en vía pública, con 
el objetivo de otorgar derechos y obligaciones. (CQRO 5) 
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PRI 
 
LLAMAN AL VOTO DE CASTIGO CONTRA EL PRI  
Por Gaby Hernández 
Por incumplimientos con el sector agropecuario, el exdirigente de la Confederación Nacional Campesina y 
presidente de la Asociación de Pozos de Riego, Francisco Perrusquía, pidió el voto de castigo para los candidatos 
del PRI a la alcaldı́a de Pedro Escobedo y la diputación del XIII distrito local con Alonso Landeros y Juan Carlos 
Piña. (CQ 5) 
 
PRI-PVEM 
 
PANCHO PÉREZ PROMETE RECUPERAR QUERÉTARO EN CONJUNTO CON AUTORIDADES  
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Pancho Pérez Rojas recorrió la colonia Los Sauces, donde 
platicó sobre las necesidades del lugar y presentó las acciones preventivas que se emprenderán para recuperar 
Querétaro en conjunto de las autoridades gubernamentales que correspondan. (AM 5) 
 
VAMOS A DEJAR DE HACER OBRAS DE OCURRENCIAS: PANCHO 
Por Patricia Spíndola 
Invertir en cultura, educación y deporte es una de las estrategias para prevenir la delincuencia que seguirá el 
candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Francisco Pérez, quien señaló que uno de los problemas en la 
ciudad es la falta de oportunidad para los jóvenes. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
HABRÁ UN GOBIERNO SIN COLORES: PÉREZ 
Por  Víctor Polenciano 
Francisco Pérez, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, se reunió con vecinos de la colonia Los Sauces, 
donde escuchó las necesidades de los ciudadanos y presentó proyectos para atenderlas. Dijo que de llegar a las 
oficinas de Centro Cívico estará trabajando de la mano con el gobierno del estado y adelantó que su gestión se 
basará en el bienestar de los ciudadanos y no en los colores partidarios. (EUQ web) 
 
INUNDACIONES POR BASURA Y MAL ESTADO DEL DRENAJE, DICE PÉREZ 
Por Anaid Mendoza 
La falta de recolección de basura y el mal estado de los drenajes provoca inundaciones en época de lluvia, indicó 
Francisco Pérez Rojas, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, durante su recorrido por la colonia 
sauces. (DQ 6) 
 
GARANTIZA ASTUDILLO CRÉDITOS PARA PROYECTOS DE MUJERES EN CORREGIDORA 
El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Verde y PRI, Ricardo Astudillo Suárez, se 
reunió con mujeres líderes y amas de casa de diversas colonias y comunidades del municipio como Taponas, Los 
Olvera, Santa Bárbara, El Milagrito, entre otras, a quienes les garantizó que contarán con créditos para emprender 
sus proyectos y tendrán todo el apoyo y acompañamiento dentro de su gobierno para abonar a un Corregidora en 
grande. (ADN, IN, AM, N ¿QUIÉN SIGUE? 4, DQ 7, EUQ web) 
 
 
 



 
LUNES 28 DE MAYO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

ASTUDILLO PRESENTA LOS 6 EJES DE SU CAMPAÑA 
En un encuentro con estructuras verdes, Ricardo Astudillo, candidato a la presidencia municipal de Corregidora, 
invitó a los presentes a ser portavoces de su proyecto de cara al proceso de 1 de julio. Reiteró su compromiso para 
generar la Policía Metropolitana de Corregidora, denominada Metropol, la cual estará garantizando la seguridad de 
los habitantes a través de la mejor tecnología y con vigilancia aérea. (EUQ web) 
 
SE SUMAN 250 MILITANTES DEL PAN Y PRD A MARIO CALZADA 
Un total de 250 militantes del PAN y el PRD se sumaron esta mañana a la campaña del candidato a la presidencia 
municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado. (ADN, IN, CQ 4, DQ 1 y 3) 
 
FUEGO AMIGO / SE VAN CON CALZADA 
El Marqués. A un mes de las elecciones, alrededor de 250 militantes del PAN y el PRD se sumaron este fin de 
semana a la campaña del candidato de la coalición por un Querétaro seguro, del PRI y PVEM, a la Presidencia 
Municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, que sigue sumando voluntades a favor de José Antonio Meade. 
(PA 1) 
 
ACCIÓN NACIONAL DESMIENTE COMUNICADO DE CALZADA RESPECTO A MILITANTES DEL PAN 
En la mañana del domingo 27 de mayo, trascendió un comunicado oficial por parte del equipo de trabajo de Mario 
Calzada, candidato a la presidencia municipal de El Marqués, en el que se daba a conocer que “Un total de 250 
militantes del PAN y el PRD se sumaron a la campaña del candidato a la presidencia municipal de El Marqués”. 
(AM) 
 
CONSTRUCCIÓN DE PRESA EN MATANZAS Y LA LABORCILLA, COMPROMETE MARIO CALZADA 
Por Alma Gómez 
El candidato del PRI-PVEM reiteró que antes del cierre de año además se construirá la carretera que mejorará los 
accesos para las familias. La construcción de dos presas, que estarán ubicadas en las comunidades de Matanzas y 
La Laborcilla, comprometió el candidato a la presidencia municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, 
durante el recorrido que realizó este domingo por ambas localidades. (IN, PA, N ¿QUIÉN SIGUE? 4, EUQ web) 
 
MIENTRAS MARIO CALZADA HACE PROMESAS EN SEGURIDAD, C4 SIGUE SIN OPERAR EN EL MARQUÉS 
Por Carmen Galván  
A dos meses de su inauguración, el C4 del municipio de El Marqués no está en operación, y de acuerdo a vecinos, se 
encuentra sin equipar. Durante la ceremonia de inauguración el pasado 26 de marzo, Mario Calzada Mercado, 
candidato a la presidencia municipal de El Marqués, precisó que en la primera etapa el C4 operaría con 50 cámaras 
de videovigilancia y diversos lectores de placas que se colocarían en puntos estratégicos del municipio. (CI) 
 
MORENA-PES-PT 
 
VA ADOLFO RÍOS POR TRANSPARENTAR INFORMACIÓN DE SEGURIDAD EN LA CAPITAL 
La información sobre seguridad debe transparentarse e informarse para que pueda haber un panorama de 
prevención y conocimiento de la realidad, aseguró el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia a la 
presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Ríos. (ADN, CI) 
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LO MÁS IMPORTANTE ES LO QUE SE HACE NO LO QUE SE SABE 
Por Rubén Pacheco 
Tras los cuestionamientos sobre su preparación académica, el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, 
Adolfo Ríos, dijo que lo más importante es lo que se hace y no lo que se sabe. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
BUSCARÁ ADOLFO RÍOS CREAR LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD 
Tras señalar que hoy los jóvenes del municipio requieren de una mayor atención para que desempeñen sus 
actividades a las necesidades actuales que viven Adolfo Ríos, candidato a la presidencia municipal de Querétaro,  
creará la Secretaría de la Juventud con el firme propósito de darle mayores recursos y poder para que opere de 
una manera mucho más sana. (...) Saludó a jóvenes deportistas que cada domingo practican el fútbol en los campos 
de San Javier. (LDH, CI, AM 5, EUQ web) 
 
ADOLFO RÍOS CARECE DE PROPUESTAS: COMERCIANTE 
Daniela Chávez Hernández, morenista y comerciante, refirió que “aquı́ no se trata de meter goles, se trata de 
administrar bienes”, respecto a la candidatura de Adolfo Rı́os a la presidencia municipal de Querétaro, al 
considerar que carece de propuestas para los mercados. Exhortó a la coalición Juntos Haremos Historia a que el 
candidato presente propuestas viables, debido a que en su visita a mercados no generó compromisos 
trascendentes y destacó que no conoce las problemáticas. (CQ 4) 
 
PROPONE ADOLFO RÍOS GIMNASIOS EN ZONAS CONFLICTIVAS 
Por Lu María Barrero 
Como una estrategia para prevenir la delincuencia, el candidato a la alcaldía de Querétaro por la coalición Juntos 
Haremos Historia, Adolfo Ríos García, propuso crear gimnasios de box en las zonas más conflictivas del municipio, 
en un intento de canalizar la violencia hacia una actividad deportiva. (CQRO 4) 
 
HAY CONDICIONES DE SEGURIDAD PARA HACER CAMPAÑA: CELIA MAYA 
Por Montserrat García 
Celia Maya, candidata al Senado de la República, consideró innecesario que los candidatos queretanos soliciten 
resguardo a las corporaciones de seguridad, ya que si bien en Querétaro incrementó la delincuencia, no está a nivel 
de otras entidades donde postulantes a cargos de elección popular han sido asesinados. (ESSJR 2) 
 
CANDIDATOS A SENADORES Y DIPUTADOS FEDERALES DE “JUNTOS HAREMOS HISTORIA” LOS QUE MENOS 
HAN GASTADO EN QUERÉTARO 
Un total de 640 mil 296 pesos es la cantidad que han invertido, en los primeros 60 días de campañas, los dos 
candidatos a senadores y los cinco contendientes a diputados federales de la Coalición “Juntos Haremos Historia” 
en Querétaro. Esto en comparación con sus competidores del PAN y del PRI, quienes reportan ante el INE 7 
millones 32 mil 889 pesos y 3 millones 213 mil 527 pesos, respectivamente. Gilberto Herrera Ruiz puntualizó que 
desde el inicio de estableció el compromiso de realizar campañas austeras en las cuales se privilegiaran las ideas. 
(LDH, AM 2) 
 
SE COMPROMETE JORGE LOMELÍ A CONSTRUIR UN CENTRO INTEGRAL DE ATENCIÓN Y ADOPCIÓN ANIMAL 
EN EL MARQUÉS 
El gobierno municipal debe destinar recursos para atender la problemática de los animales en situación de calle, 
afirmó Jorge Lomelí Noriega, candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia” a la presidencia municipal de El 
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Marqués. Por ello, se comprometió a crear el “Centro Integral de Atención y Adopción Animal”, que contará con 
instalaciones adecuadas y personal calificado para ese cometido, explicó el abanderado de los partidos Morena, del 
Trabajo y Encuentro Social. (PI, DQ 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: FATAL CHOQUE  
En Avenida Constituyentes y 20 de noviembre, a la altura de Plaza de las Américas se registró esta madrugada 
brutal colisión entre dos vehículos dejando como saldo una persona muerta, dos lesionados y cuantiosos daños 
materiales. (N principal) 
 
AM: NO HAY REGISTRO DE LLUVIAS EN QUERÉTARO  
Pese a que la temporada de lluvias, oficialmente inició el 15 de mayo, a dos semanas, no se tiene registro de 
cuántas precipitaciones se tendrán en la entidad; sin embargo, las autoridades se encuentran alerta en los 257 
puntos de riesgo que tiene la zona metropolitana. (AM principal) 
 
CQ: MERMA EXTORSIÓN A SECTOR SERVICIOS  
Comerciantes y clientes de hoteles reciben 12 llamadas de extorsión a la semana en el Centro Histórico; piden 
desde 4 mil hasta 20 mil pesos. (CQ principal) 
 
CQRO: IMPORTANTE Y POSITIVA LA PROPUESTA DE NAVA RESPECTO AL TRASLADO DE DOMINIO: AMPI  
Es grato que exista en la plataforma de un candidato una propuesta que al fin beneficia al sector Inmobiliario y -
sobre todo- a la población en general; así lo expuso María Elena Herrera, presidenta de la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios, A.C. (AMPI). (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

MÁS DEL 80% DE FUNCIONARIOS DEL PODER EJECUTIVO HAN PRESENTADO SU 3 DE 3 
El Secretario de la Contraloría Estatal, Alfonso Chávez Fierro, reportó que ya más del 80 por ciento de los 
servidores públicos del Poder Ejecutivo han subido su 3 de 3, es decir, sus declaraciones patrimonial, fiscal y de no 
conflicto de intereses a la plataforma DeclaraNet Plus. (Q) 
 

PODER JUDICIAL 
 

TRIBUNAL SUPERIOR TOMA PROTESTA A DOS MAGISTRADOS 
Por Andrea Martínez 
El TSJ tendrá dos nuevos magistrados en las figuras de Eduardo Sarabia Sánchez y Carlos Roberto Fernández 
Moreno, quienes tomarán protesta este lunes. Esto luego de que este fin de semana los magistrados Salvador 
Garcıá Alcocer y Javier David Garias, se despidieron del cargo tras 12 años de servicio como magistrados 
propietarios del Poder Judicial, tal y como lo marca la ley para este cargo. (CQ 7) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
KURI: CUATRO KILOS MENOS DE PESO. A casi 60 días de que comenzó su campaña electoral para el Senado, nos 
cuentan que Mauricio Kuri no ha descansado prácticamente ni un día recorriendo las calles y municipios del 
estado. Ayer, en el mercado de Santa Rosa Jáuregui, subrayó que no bajará el ritmo para seguir compartiendo 
propuestas y escuchar las necesidades de la ciudadanía. Nos dicen que como prueba del intenso trabajo realizado, 
don Mauricio ya ha bajado cuatro kilos de peso. RÍOS: BUENO PARA EL FÚTBOL, PERO… Nos platican que el 
sábado pasado Adolfo Ríos, se puso a hablar de su mero mole. En una actividad para pedir el voto en San Miguelito, 
dialogó con los habitantes sobre la elaboración de balones hechos a mano y de pasada se puso a autografiar, como 
es su costumbre, balones y camisetas. Nadie duda de la sapiencia de Ríos sobre el balompié, sin embargo, entre los 
propios morenistas crece cada vez más la duda sobre los conocimientos de don Adolfo en torno a la problemática 
de la capital. Y es que nos dicen que aquí no se trata de meter o parar goles, sino de conocer los problemas y tratar 
de resolverlos. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
APOYO. Ricardo Anaya Cortés, candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, realizó un mitin en el 
municipio de Cuetzalán, Puebla, y contó con el apoyo de gobernadores panistas, entre ellos Francisco Domínguez, 
de Querétaro. También hicieron acto de presencia los titulares de ejecutivos estatales de Nayarit, Baja California, 
Baja California Sur, Guanajuato y Durango. La gran ausencia fue la del mandatario poblano, Antonio Gali Fayad. 
Foráneos. Querétaro es una entidad en la que predomina la presencia de foráneos, quien no siempre cumplen con 
su deber ciudadano de cambiar su lugar de residencia y actualizar su credencial para votar. Para ellos –y quienes 
por motivos de trabajo, personales o turismo– anden por la entidad el próximo 1 de julio se instalarán 44 casillas 
electorales especiales. También se consideró instalar una más en un hospital, tentativamente en el Hospital 
General Regional 1, del IMSS. DEBATES. La Asociación de Microindustrias de Querétaro (Amiqro) invitó a socios y 
afiliados al debate que organiza mañana con los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro. En la 
invitación no figura Luis Bernardo Nava, quien se reunión con la Amiqro a principios de mayo. Los candidatos 
también se presentarán en la delegación Querétaro de la CMIC, pero no será debate, pues asistirán por separado, 
tres el próximo viernes y los cuatro restantes, el viernes. INSISTENCIA. Querétaro Independiente respetará la 
ratificación de la Sala Regional Monterrey, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sobre la 
viabilidad de la candidatura de Adolfo Ríos, aunque mañana el partido analizará si impugna dicha resolución. 
Sobre la posible denuncia penal que anunciaron la semana pasada, nada más han dicho, pero ya estudian impulsar 
una reforma para que las cartas de residencia no se entreguen de buena fe. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Hoy estará nuevamente en Querétaro, José Antonio Meade, quien sostendrá, a las 12:00 horas, un encuentro con la 
militancia en el Lienzo Charro ‘Hermanos Ramírez’, en el municipio de Corregidora. Como una “estrategia que, muy 
al estilo del viejo PRI, realizan en cada proceso electoral para tratar de engañar a la gente con sus mentiras”, 
calificó el PAN en Querétaro “la supuesta suma de ‘250 militantes del PAN y PRD’ a la campaña del candidato 
priista a la presidencia municipal de El Marqués”, a través de una nota informativa. “Quienes se asumen como 
prófugos de Acción Nacional son un pequeño grupo de exmilitantes que fueron ‘comprados’ por el hoy candidato 
priista por la alcaldía de El Marqués desde su paso por la presidencia municipal y que no representan los ideales 
de los verdaderos liderazgos del Partido en el municipio”, agregó la nota. Además, el PAN exigió a Mario Calzada, 
“deje de engañar y mejor dé explicaciones, como la del supuesto pago de la deuda del Municipio y que, de acuerdo 
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a documentos oficiales, mantiene por más de 130 mdp por concepto de pasivos contingentes y pasivos a corto 
plazo. Además, del crédito por 120 mdp que solicitó al Congreso y le fue autorizado para utilizarlos una vez 
concluidas las elecciones”. Que hasta ahora, los dos candidatos a senadores y los cinco contendientes a diputados 
federales de la Coalición ‘Morena, PT y PES en Querétaro, han destinado un total de 640 mil 296 pesos en los 
primeros 60 días de campaña (para viáticos y gasolina para los recorridos y reuniones con diversos sectores de la 
sociedad, así como en publicidad impresa como lápices, separadores de libros y folletería con propuestas); y 
detallaron que tanto el PAN y PRI, han reportado ante el INE, 7 millones 32 mil 889 pesos y 3 millones 213 mil 527 
pesos, respectivamente. Hoy, a las 8:30 horas, toca a la candidata a la Presidencia Municipal de Corregidora, 
Gabriela Moreno, y al candidato a la Presidencia Municipal de El Marqués, Jorge Lomelí -ambos por la coalición 
‘Juntos Haremos Historia’- reunirse con los integrantes de la CMIC Querétaro, para presentar sus propuestas. Tras 
12 años de servicio como magistrados propietarios, Salvador García Alcocer y Javier David Garfias Sitges, fueron 
despedidos en sesión solemne del Pleno del TSJ del Estado de Querétaro; luego de que este 26 de mayo concluyó 
su encargo. Cabe recordar que el pasado 19 de abril, en Sesión de Pleno de la LVIII Legislatura del Estado, los 
diputados -con el voto de 23 de los 25 legisladores- designaron a sus sucesores: Eduardo Saravia Sánchez y Carlos 
Roberto Fernández Moreno, quienes en esa misma sesión rindieron protesta como magistrados para el periodo 
comprendido del 27 de mayo de 2018 al 26 de mayo de 2030. (CQRO 2) 
 
MEDIO SIGLO 
*Victimizan a Ríos. Pinta para ser una muy buena mancuerna por Querétaro la de Mauricio Kuri y Ernesto Luque 
Hudson, quienes se juegan una de las contiendas más importantes para el futuro de Querétaro por lo que 
representan los senadores del estado. Son rivales en la política, por el PAN y por el PRI, pero ambos han 
demostrado ser leales competidores y por lo tanto también estar dispuestos a trabajar sin colores por los 
queretanos. Estos dos aspirantes, quienes encabezan las preferencias para el Senado, han dejado muy atrás al 
candidato de Morena, Gilberto Herrera, quien inexplicablemente ha optado por hacer una campaña “nini”, ni 
propaganda ni propuestas ni nada, sólo críticas y esperando seguramente, sin mayor mérito, que la ola morena lo 
coloque en este anhelado cargo. Por un lado Kuri trabajando y cuidando su ventaja, por el otro Luque Hudson, 
quien diariamente le camina, y mucho, logrando ya ocupar el segundo lugar y creciendo en las preferencias. Sin 
duda que de confirmarse estos números para el próximo 1 de julio Kuri y Luque serán una dupla interesante que 
ha demostrado que sí pueden trabajar juntos PAN y PRI. LO VICTIMIZAN. Avalado por el Tribunal Electoral de la 
sala regional de Monterrey, Adolfo Ríos García continúa en la contienda por la coalición MORENA-PES-PT, pese a 
todas las impugnaciones que su registro derivó. Entre ellos el insistente consejero político de Convergencia, José 
Luis Aguilera Ortiz, quien no quita el dedo del renglón, ya que en la semana presentó una denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado de Querétaro por presunta falsedad de declaraciones y enriquecimiento ilícito. Papá Aguilera 
aseguró que independientemente de la resolución electoral de la sala Monterrey, esta última de índole penal, sí 
seguirá su curso, por lo que estas acciones pueden tener lectura en tres sentidos: Aguilera Ortiz se ve amenazado 
por la candidatura del “Arquero de Cristo” -que por lo menos goza de fama por su pasado futbolístico-; Aguilera 
Ortiz está preocupado por el movimiento de los “Morenos” que, si son favorecidos por el voto, le quitarían la 
bandera izquierdista o simplemente se puso a hacer el trabajo sucio para ganarse una estrellita ante el secretario 
de Gobierno, Juan Martín Granados. VOZARRÓN. No logra sobreponerse el candidato a la alcaldía capitalina, Luis 
Nava Guerrero, a los problemas de garganta que le aquejan; algunos días se escucha mejor y al siguiente peor, pero 
sus actividades continúan sin parar. Por cierto que el candidato a la alcaldía por el PAN, PRD y Movimiento 
Ciudadano, Luis Nava, finalmente contestó a los reiterados señalamientos que emitiera en su contra el candidato 
priista a la alcaldía, Pancho Pérez Rojas, durante los debates. En el foro político organizado por la Universidad del 
Valle de México, Nava cuestionó al priista: “¿el PRI hablando de corrupción? No te preocupes, cuando seas regidor 
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y yo presidente municipal, combatiremos juntos esa problemática en el municipio”. MÚSCULO. Los empresarios y 
organismos ciudadanos mostraron mucho músculo al unirse y llevar a cabo el único de los más de 20 debates 
ciudadanos que a nivel nacional se están desarrollando en igual número de ciudades. Dicen que luego del ejercicio 
realizado en la Universidad Anáhuac con los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, los empresarios 
salieron más que satisfechos no sólo por las propuestas ahí escuchadas, sino porque ninguno de los dirigentes 
aprovechó el foro para hacerse suyo el éxito. DEBATE. Cerró una semana de debates y Corregidora no estuvo 
ajeno, pues cuatro de quienes aspiran a la alcaldía expusieron ante estudiantes y docentes sus propuestas. Roberto 
Sosa y Ricardo Astudillo sin duda que fueron los más aplaudidos con sus propuestas de mayores becas y apertura 
de empleos e incluso el compromiso que un 30% de los empleos en el municipio sean ocupados por los jóvenes. 
Haciendo su labor de convencimiento también en este foro los hermanos Moreno, ella abanderada por Morena y él 
como candidato independiente. ¿ESPIONAJE? Que el espionaje llegó a la UAQ. Luego de que unos docentes 
denunciaron al director electo de la Facultad de Contaduría de instalar un aparato de espionaje en la oficina de 
posgrado, donde estaban los simpatizantes de la otra candidata a la dirección, dicen que ya hasta denuncia ante la 
Fiscalía hay y en caso de fincar responsabilidad, habría sanciones severas para el responsable. Esta semana se llevó 
a cabo la elección de los directores de las 14 unidades académicas de la UAQ, donde hubo chismes y denuncias por 
supuestas intromisiones de diferentes actores universitarios. Mientras que algunos denunciaron coacción al voto e 
intimidación para votar por algún candidato, otros más afirmaron que hasta funcionarios de la rectoría solicitaron 
el apoyo del candidato de la Facultad de Derecho a cambio de una plaza de tiempo libre. Las autoridades dicen que 
son mero chisme porque no existe impugnación al respecto, pero de igual forma el candidato a apoyar no ganó en 
la elección. (DQ 4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
SON VOTANTES 1,582,953 QUERETANOS. Para doña Magdalena: Sabino. Avaló Sala de Monterrey a Adolfo Ríos. 
Nava y Pérez contra las privatizaciones. Hoy estará Meade en SJR y Corregidora. Santiago Nieto anuncia fraude 
electoral. A 33 días de los comicios y a un mes de finalizar todas las de campañas políticas, es importante revisar 
los datos electorales de Querétaro con sus votantes, 1,582,953 en la lista nominal, de acuerdo con los datos del 
Instituto Nacional de Electores. Sí, ya se que apenas representamos el 1.8 por ciento de la proporción nacional,  
pero por mucho menos que esa diferencia fue electo un presidente de la República cuyas iniciales son Felipe 
Calderón. Coincidiendo con la elección presidencial, votaremos aquí por dos senadores, cinco diputados federales, 
25 locales y 18 ayuntamientos. La lista nominal está integrada por 818,820 mujeres y 764,133 hombres, de los 
cuales el 55.75 por ciento habitan en la zona urbana, un 26.52 en una tipología mixta y 17.73 en área rural. Y más: 
Los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués concentran el 74.1% del total de los 
registro de la lista nominal definitiva. Es en el municipio capitalino en donde está la mayoría: 725,247 o sea el 45.8 
por ciento, seguido por San Juan del Río con 201,655, Corregidora 134,877 y El Marqués 112,388. El de menor 
peso electoral es San Joaquín con 6,625 ciudadanos con credencial vigente. Es interesante saber, también, que el 
42.3 por ciento de los votantes están en el rango de los 18 a los 34 años, la mayoría de ellos (más de 400 mil)  entre 
los 20 y 29 años. Por cierto, 69,002 emitirían su voto por primera vez. En Querétaro Acción Nacional y 
Revolucionario Institucional se han repartido la mayoría de los cargos. Hoy ambos han conformado alianzas pero 
hay nuevos jugadores: Morena y dos partidos de nuevo registro local: Querétaro Independiente y Convergencia, 
además de candidatos independientes. Hay para nuestro caso el elemento histórico de un candidato presidencial 
queretano: Ricardo Anaya Cortés, abanderado de Por México al Frente, coalición del Partido Acción Nacional, 
Partido de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano. El llamado Joven Maravilla, abogado de 39 años de 
edad, egresado de la Universidad Autónoma de Querétaro, ex dirigente del comité estatal y nacional del PAN y ex 
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diputado local y federal, ha estado bajo fuego en los últimos meses, enfrentando acusaciones de todo tipo, a pesar 
de lo cual disputa el segundo lugar con José Antonio Meade, del PRI-PVEM y Nueva Alianza, lejos aún –según las 
encuestas. De Andrés Manuel López Obrador, de Morena-PT y Encuentro Social. En el estado y en los principales 
municipios gobierna  el PAN, que también tiene mayoría en el Congreso, lo que de entrada o de salida mejor dicho, 
le da ventaja, sobre todo porque la mayoría de los candidatos albiazules, federales y locales, son del gobernador. 
Ignoro si Francisco Domínguez, como dice, está con su compañero de partido, Ricardo Anaya o con su amigo José 
Antonio Meade y, si como se sospecha, podría apoyar a algunos aspirantes del PRI para bloquear a los de Morena. 
Tampoco me queda claro que en la Casa de la Corregidora puedan operar la elección a favor de sus cartas, después 
de sus fallidas experiencias en Huimilpan y la UAQ. Y ya se lo ha preguntado este armero: ¿Cómo inducir a 
candidatos de un color o de otro en contra de terceros en disputa? Bueno, pues no falta mucho para saberlo. En 33 
días serán las elecciones. -LA CARAMBADA- Sorpresa. También el panista Luis Bernardo Nava Guerrero, 
candidato a la presidencia municipal de Querétaro, se declaró en contra de la privatización de los servicios 
municipales y hasta habló de revisar contratos, igual que el aspirante priista Pancho Pérez Rojas. Es justo y 
necesario. -OÍDO EN EL 1810- Paradón. La Sala Electoral de Monterrey del Poder Judicial de la Federación 
rechazó las impugnaciones maquinadas desde alguna oficina estatal en contra de Adolfo Ríos, candidato de 
Morena, Partido del Trabajo y Encuentro Social a la presidencia municipal de Querétaro, con lo cual solamente le 
hicieron publicidad a través de Convergencia, Querétaro Independiente y el PRI. ¡Unos genios! -¡PREEEPAREN!- 
Yomero. Como se lo adelantamos, hoy estará nuevamente en Querétaro el abanderado del PRI-PVEM-Panal, José 
Antonio Meade Kuribreña. Arranca con un desayuno en la Barbacoa Santiago, de Palmillas, San Juan del Río y luego 
tiene un encuentro con ganaderos, hoteleros, industriales y vitivinicultores en el Rancho El 7 y cierra con el 
candidato a alcalde Ricardo Astudillo y militantes en el lienzo charro Hermanos Ramírez, Corregidora. Bienvenido. 
-¡AAAPUNTEN!- Adiós. Tras 12 años de servicio, dos destacados magistrados del Tribunal Superior de Justicia 
cumplieron su ciclo y fueron despedidos con honores por sus pares: Salvador García Alcocer y Javier Garfias Sitges. 
La presidenta Consuelo Rosillo exaltó el trabajo de ambos, “haciendo patente su compromiso jurídico cargadas de 
congruencia y rectitud, en varias ocasiones imprimió una nueva perspectiva sobre el Derecho permitiendo ajustar, 
adoptar matices y que hicieron del éste un acercamiento humano al ser que clama justicia”. Enhorabuena. -
¡FUEGO!- Proceso. Hoy el semanario más leído de México trae en portada al queretano Santiago Nieto Castillo, ex 
fiscal electoral y “nuevo” aliado de Andrés Manuel López Obrador. En entrevista afirma que el PRI “intenta reeditar 
el modelo de fraude del Edomex” a partir del debilitamiento de las instituciones electorales y el uso de los 
programas sociales. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
LA CTM ESTÁ EN LLAMAS. Antes monolítica, la CTM iba con todos los candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional. Hoy mientras J. CRUZ ARAUJO apoya decididamente a PANCHO PÉREZ ROJAS para la presidencia 
municipal de Querétaro, dos hijos de JESÚS LLAMAS CONTRERAS, diputado local y líder histórico, participan en la 
campaña del aspirante de Morena ADOLFO RÍOS. Agua obrera para la revolvedera. (PA 1) 
 
RUMBO 2018 
Mayoría. Las encuestas empiezan a apuntar a una mayoría de Morena en ambas Cámaras. Ya sabemos que muchas 
de ellas no son precisas. Pero el dato es el que es, Morena apostará todo a que AMLO sea un presidente libre de 
manos. Las apuestas quedan claras, unos buscarán el voto en cascada, otros azuzarán el miedo a que Andrés 
Manuel concentre todo el poder. Diputados. En Querétaro, a nivel federal, parece que se repiten los parámetros 
que marcan las campañas locales. Hay un PAN fuerte, un Morena que avanza y un PRI que lucha. En el caso del 
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Revolucionario Institucional, parece que el camino más hecho para tener poder a nivel nacional es el de Manuel 
Pozo por el Distrito III. Propuesta. Propone Nava un seguro contra inundaciones a todos aquellos que paguen el 
predial. Fue la propuesta estrella de esta semana. Eso sí, pase lo que pase en esta época de lluvias, la actual 
Administración local contará con un fondo de 30 mdp para hacer frente a cualquier contingencia. Meade. Mañana, 
Meade tendrá su evento más relevante en su visita a nuestro estado de Corregidora. Llama la atención que el PRI 
apueste más por este municipio que por uno que ya gobierna. El Marqués. Parece que el tricolor ve en Corregidora 
una buena oportunidad para recuperar poder. (AM) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Nuevo llamado. El obispo Faustino hizo ayer otro llamado a orar porque cambien las cosas en México, que acabe la 
violencia y la corrupción, que los líderes trabajen por la gente… la verdad es que si está de rezar para que las cosas 
mejoren. (N) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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